

## EDITORIAL

En un contexto que se ha complicado por la aparición de la pandemia mundial de Covid-19 en un orgullo presentar el Vol. XV Núm. 27 enero – junio de 2020 de INCEPTUM Revista de Investigación en Ciencias de la Administración la cual es una publicación académica del Instituto de Investigaciones Económicas y Empresariales de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, que admite una diversa gama de contenidos en torno a la práctica y la teoría de la Ciencia Administrativa desde enfoques y perspectivas diversos que contribuyan a la difusión de los desarrollos intelectuales y al examen del acontecer administrativo, económico y empresarial en México y el mundo y, asimismo, permitan nutrir las argumentaciones relacionadas con la toma de decisiones e incidir en la formulación de las mejores políticas de gestión económica–administrativa que beneficien a las organizaciones y a la Nación.

En el presente numero se presentan artículos por demás interesantes con temas que guardan importante relación con el acontecer de las ciencias administrativas; se inicia con un artículo que nos muestra cuatro visiones diferentes sobre los modelos institucionales de representación y decisión en un tenor de democracias contemporáneas, en donde por una lado considera las ventajas y desventajas que se tienen en cada diseño institucional de forma particular, y por otro, la inclusión del mayor número de preferencias e intereses. El autor parte de la premisa que las democracias representativas no son todas iguales en la medida en que cada una, dentro de su diseño, tiene un límite en la maximización de la dimensión de gobierno o en la dimensión representativa.

En el segundo artículo los autores nos muestran como es que el *Homo sapiens* representa la esencia de cada uno de nosotros y como se dio una transición humana al momento de planificar un mundo economizado, en donde el éxito dependió de la obtención rápida de un crecimiento que no conoce límites. Dado lo anterior el *Homo sapiens industrialis* se muestra como un actor preponderante el cual tiene una forma cultural que apetece sin saciedad cada recurso natural y social.

El siguiente artículo analiza la competitividad de Corea del Sur y la participación del comercio de la República Popular China, Estados Unidos y Japón en un periodo que va del 2009 al 2018, la importancia del estudio se da en un contexto de economía mundial, ya que dentro de los 30 países más competitivos se encuentra la República de Corea (Corea del Sur).

El tema de la diferencia salarial entre mujeres y hombres en un momento y espacio determinado ha cobrado fuerza en los últimos tiempos, en

el cuarto artículo se analiza la brecha salarial en las actividades económicas de México a partir del modelo de salarios de Mincer en un periodo que va del 2005 al 2019, para ello se realizó un estudio a nivel nacional, que contempló los 20 sectores de actividad de acuerdo al Sistema de Clasificación Industrial de América del Norte. Las variables de estudio fueron sexo, ingresos por hora, años de escolaridad, experiencia y brecha salarial por género.

Y por último, en el artículo de presidencialismo, irracionalidad y clientelismo se analizan las acciones presidenciales a través de la teoría de la acción social de Max Weber y se categoriza en su justa dimensión la realidad política para entenderla claramente.

Con lo anterior se espera que los conocimientos vertidos en todos los artículos, estudios e investigaciones que se presentan en este número se integren a su práctica económica–administrativa, y les permita ser factor de innovación en sus campos de estudio y trabajo.

Cordialmente  
Dr. René Augusto Marín Leyva  
Director de INCEPTUM